

lunes 7 de febrero de 2022

El programa 'Yo soy Cooperación' incidirá en la población juvenil y en la implicación de los municipios de la provincia

Presentada la quinta edición de este exitoso programa, que fomenta los valores de solidaridad y en el que el año pasado participaron más de 2.500 personas



Descargar imagen

La 'furgoneta de la solidaridad' volverá a recorrer la provincia de Huelva gracias al programa 'Yo soy Cooperación', puesto en marcha por la Diputación de Huelva a través de un convenio con la Asociación Encuentros del Sur, que alcanza con esta su quinta edición.

Fomentar valores como la solidaridad local e internacional en los municipios de menos de 20.000 habitantes; el conocimiento y la sensibilización de la ciudadanía en relación con los ODS y la Agenda 2030; y promover la implicación de personas, entidades y

colectivos, tanto públicos como privados de los municipios de la provincia de Huelva en proyectos de cooperación internacional son los objetivos del proyecto, que ha sido presentado por el diputado responsable de Cooperación Internacional, Salvador Gómez, y Andrés García, de la Asociación Encuentros del Sur.

Según ha explicado el diputado, esta nueva edición va a profundizar en dos líneas de trabajo fundamentales. Una es que el programa se dirigirá y trabajará especialmente -aunque no exclusivamente- con la población juvenil de los municipios, entendiendo por joven el grupo comprendido entre las edades de 15 a 25 años, adolescentes y jóvenes. "Esta fue una demanda de los municipios participantes en la anterior edición y que nosotros incorporaremos trabajando con la figura de los corresponsales juveniles en nuestros pueblos. Es una forma además, de ir anclando los valores y el programa en el territorio mediante las actividades formativas e informativas, los encuentros juveniles entre jóvenes de distintos municipios, etc."

La segunda línea de trabajo es conseguir una mayor implicación real y efectiva de los municipios en proyectos de cooperación internacional. "Buscamos Los municipios más solidarios de 2022, a los que reconoceremos mediante un

distintivo. De partida, todos los municipios que participen este año tendrán garantizado sus distintivo solidario, pero además, los más implicados recibirán un reconocimiento especial. La máxima implicación significa la participación real y efectiva en algún proyecto de cooperación internacional”, ha indicado Gómez. Desde el Servicio de Cooperación Internacional se ofrecerán a los ayuntamientos de la provincia colaborar a los proyectos de ayuda al desarrollo con los que se viene trabajando: En Perú, la colaboración con el Hogar Ana Almendro para menores en exclusión social; en Senegal, con la Fundación Cepaim, en el proyecto de garantía del acceso de las niñas a la educación primaria y secundaria; en Paraguay con la Asociación Traperos de Emaús y Mil Solidarios, en la mejorar de las condiciones de vida y de trabajo de las mujeres del basurero en el Bañado Sur, entre otros.

Respecto a los instrumentos utilizados por el equipo de personas que forman parte del proyecto, son básicamente los mismos que en anteriores ediciones, dados los buenos resultados demostrados. Cuenta un catálogo de recursos que se envía a los ayuntamientos, donde aparecen los distintos soportes (exposiciones, películas, etc.) y tipos de actividades (juegos, mesas redondas, etc.) que se podrán ejecutar durante los seis meses que dura el proyecto, hasta el 30 de junio de 2022, estando prevista una sexta edición a partir del mes de septiembre 2022.

Por su parte Andrés García, de la Asociación Encuentros del Sur, ha señalado que la asociación “asume el encargo de conectar la provincia de Huelva con las necesidades de los pueblos del Sur, utilizando esa herramienta de la Agenda 2030”, intentando, añade “que esa conexión tenga dos direcciones: una sensibilizarnos con todo lo que ocurre en el mundo, pero también la de construir pueblos desde una perspectiva comunitaria, mucho más implicados y con mucho más futuro, porque estamos convencidos de que todo lo que hagamos por fomentar la solidaridad construye ciudadanía”.

Más de 2.500 personas personas participaron en las actividades del primer semestre de 2021, todo un logro al tratarse de un escenario postpandemia. La ‘furgoneta de la solidaridad’ visitó en ese periodo un total de 38 municipios onubenses, donde se desarrollaron más de una veintena de actividades que se seguirán ofreciendo en los próximos meses: “paseos por el campo, visitas a IES, exposiciones en las plazas de los pueblos, personas que han sido voluntarias en proyectos de cooperación y que nos cuentan su experiencia, y otras muchas”, apunta García. Asimismo destaca la cifra de más de 27.000 alcances en las redes sociales.

Respecto a esta nueva edición, el portavoz de Encuentros del Sur ha usado el símil de “meter la quinta”: “es decir, la directa, con lo que estamos hablando de un segundo desarrollo, como crear grupos de trabajo utilizando redes, como los corresponsales juveniles”. De esta manera, asegura, “se consigue un mayor compromiso con las necesidades del Sur y que sean ellos mismos quienes se conviertan en agentes de sensibilización, que lideren y tomen el testigo del proyecto”.